



“Mínimos históricos” en deserción en bachillerato y en nivel superior: SEP

Se destinaron 511 mil mdp para salarios de docentes, becas a estudiantes y para la rehabilitación de escuelas

EMIR OLIVARES Y ALONSO
URRUTIA

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha destinado 511 mil millones de pesos del presupuesto al mejoramiento del salario del magisterio, becas a estudiantes de todos los niveles y rehabilitación de los centros escolares, informaron ayer funcionarios del sector educativo.

En la conferencia mañanera, el titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Oscar Flores Jiménez, indicó que en los últimos dos años casi 80 mil millones han ido a salarios, 28 mil millones de pesos más de lo aprobado por la Cámara de Diputados.

Además, agregó, 950 mil docentes y trabajadores de la educación recibieron plaza de base.

Abraham Vázquez Piceno, coordinador nacional del programa Becas para el Bienestar Benito Juárez, indicó que en lo que va del sexenio más de 22 millones de estudiantes, de preescolar a nivel superior, recibieron apoyos por más de 347 mil millones de pesos.

Sobre el programa para rehabilitar centros escolares, llamado La Escuela es Nuestra, su titular, Pamela López Ruiz, indicó que en sus cinco años de operación ejerció una “inversión social histórica” de 84 mil millones de pesos.

Agregó que 50 por ciento de estos recursos fue para escuelas en

municipios y localidades con alto grado de marginación.

Tasa de abandono en universidades, la más baja

La subsecretaria de Educación Media Superior, Nora Ruvalcaba Gámez, indicó que en este sexenio hay un registro de “mínimos históricos” de deserción, tanto en bachillerato como en nivel superior.

Señaló que en el ciclo escolar 2018-2019, el primero en la actual administración federal, el abandono escolar en bachillerato fue de 14.2 por ciento, mientras que para 2022-2023 estaba en 8.7 por ciento.

El ingreso al bachillerato ha crecido, ya que en 2018 por cada 100 estudiantes que terminaron la educación básica, 66 entraban a media superior, en tanto que en el más reciente ciclo fueron 84 de cada 100.

Por su parte, el subsecretario de Educación Superior, Luciano Con-

cheiro Bórquez, expuso que la tasa de abandono en universidades “es la más baja en esta última década, llegando a 7.2 por ciento”.

Crece ingreso a nivel superior

Agregó que la tasa de abandono en universidades públicas es de 6.4 por ciento y de 9.6 en las privadas.

Además, “hay un incremento sin precedentes de la capacidad de absorción del sistema educativo, pues 89 de cada 100 estudiantes que egresan del bachillerato ingresaron a la educación superior en el curso que acaba de cerrar, cuando la cifra luego de la pandemia fue de 76.

Marx Arriaga, director general de Materiales Educativos, indicó que para el siguiente ciclo escolar crecerá el número de unidades de los libros de texto gratuitos, que pasarán de 84 a 109, ya que se agregarán los de telesecundaria, preescolar e inglés.

López Obrador aseguró que en todo su gobierno no ha habido conflictos en materia de educativa y ahora se ha dignificado el trabajo de las maestras y maestros en México, quienes en el pasado “fueron maltratados y ninguneados”. En la conferencia estuvo presente la titular de la secretaría, Leticia Ramírez.

“

En toda la administración no ha habido conflictos en materia educativa